

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CURACAVI
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA SESION EXTRAORDINARIA N° 1
CONCEJO MUNICIPAL

En Curacaví, a 29 de abril de 2015, siendo las 19,00 horas, en Nombre de Dios y la Patria se da inicio a la **Primera sesión extraordinaria** de Concejo Municipal, la que es presidida por el señor Alcalde don Juan Pablo Barros Basso, actuando como Secretario Municipal y Ministro de Fe (S) del Concejo el abogado don Cristian Andrades Drago. Con la participación de los señores Concejales: Cristian Galdames Santibañez, Lidia Araos Henríquez, Sandra Ponce Baeza, Paul Alvarado Muñoz, Marco Antonio Guzmán Márquez y Francisco Carrasco González.

TABLA:

- Cuenta Pública del Alcalde año 2014.

SEÑOR ALCALDE: Da cuenta de su gestión del año 2014, la que se encuentra disponible en la página Web Municipal, en el audio de la respectiva sesión y en el extracto que se adjunta a la presente acta.

A continuación, se transcribe la presentación del señor Alcalde al inicio de su cuenta.

.....

Señoras y señores del Concejo Municipal, Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil, vecinos de la comuna.

En conformidad a lo establecido en el artículo 67 de la Ley N° 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades, le corresponde dar cuenta pública de la Gestión Municipal del año 2014.

Este año, y en una muestra de compromiso ambiental asumido por esta municipalidad y de la meta institucional acordada para el año 2014, adjunta a este mensaje se encuentra un CD con el documento de la cuenta pública, el cual plasma todo el trabajo realizado por la Municipalidad de Curacaví durante al año 2014, así como los contenidos por la ley.

En dicho documento encontrarán información cuantitativa y cualitativa sobre iniciativas desarrolladas el año pasado y que han significado progreso para la comuna, la solución de necesidades históricas para vecinos y sectores de la comunidad, así como de los primeros pasos en iniciativas que esperan signifiquen mejoras fundamentales en la calidad de vida de los vecinos de Curacaví.

Han querido mostrar esta cuenta pública con líneas de trabajo, con algunos ejes que han querido reforzar en esta gestión y que esperan que signifique también una mejora en calidad de vida de los vecinos de Curacaví.

Embelllecimiento de Curacaví.

Uno de los temas a los que han dedicado un esfuerzo importante ha sido el embellecimiento de la comuna, quieren que Curacaví resalte por su entorno y por sus características, por lo tanto hicieron un esfuerzo importante e hicieron algunos proyectos tanto para los visitantes como para las personas de Curacaví para que se encuentren con una comuna acogedora, con una comuna que los reciba bien.

Un ejemplo de esto son las baldosas de la Avenida Ambrosio O'Higgins, pintura de las fachadas, iluminación del bandejón central de la Avenida Ambrosio O'Higgins y la pared del Cementerio para que tuviera todo una misma estructura, estructura que además es bastante acogedora y está acorde a lo que Curacaví merece.

Curacaví progresa:

Otra línea de trabajo se refiere al progreso de la comuna, progreso entendido como obras de infraestructura y proyectos que signifiquen una mejor calidad de vida, como la adquisición de una retroexcavadora nueva y arriendo de una motoniveladora las cuales les han permitido sacar adelante muchos proyectos y afrontar algunos proyectos o reaccionar de mejor forma ante emergencias, pudiendo finalmente dotar a la municipalidad de las herramientas necesarias para hacer una gestión de excelencia.

Se hicieron mejoras importantes como fueron los trabajos de enrocado de sector de Lo Águila y el sector de Las Rosas, llegar con servicios básicos a nuestros vecinos lo que ha permitido la conexión de 45 viviendas de la parte urbana de Curacaví al agua potable y alcantarillado.

Una mejora que cuando se inauguró la calificaron como histórica porque posiblemente en el futuro, cuando se recuerden de los hitos importante de la comuna de Curacaví, probablemente ésta va a ser uno de ellos, se refiero a la inauguración del primer semáforo que tuvieron en la comuna. Este fue un trabajo bastante largo en el cual también contaron con la colaboración de la Unidad Operativa de Control de Tránsito y de la Secretaría de Tránsito del Ministerio de Transportes, siendo financiado con recursos del Fondo de Compensación del Transantiago y que no solamente ha permitido regular de la mejor forma el tránsito en la esquina de Germán Riesco con la Avenida Ambrosio O'Higgins, sector que es muy concurrida, pero además ha mejorado la seguridad sino que también es un hito importante cuando se dice que Curacaví está entrando en la modernidad.

Además han mantenido el trabajo constante de la Oficina Municipal de Intermediación Laboral para poder lograr más y mejores trabajos para nuestra comuna, nuestros vecinos, logrando 454 colocaciones. También se han preocupado de nuestros emprendedores logrando que 184 personas gocen de los beneficios de los fondos del FOSIS.

Curacaví se preocupa del medio ambiente:

Curacaví tiene un entorno privilegiado, es por eso que aprovechando justamente estas condiciones, iniciaron durante el año 2014 proyectos bastantes innovadores, con colaboración de INDAP y de FOSIS, un proyecto de huevos orgánicos porque creen que Curacaví es una comuna que está tan cerca de Santiago pero que tiene algo que mostrar afuera y conjugar progreso desde el punto de vista productivo con respecto al medioambiente.

Por otra parte tuvieron la creación del Comité Ambiental Comunal en el marco del Sistema de Certificación Ambiental Comunal, Comité que ha tenido un trabajo importante de participación en que ha permitido convocar a distintas personas con interés medioambiental y que también ha desarrollado y planteado temas importantes, así por ejemplo el año pasado al igual que este año participó de las dos operaciones de limpieza del estero y también la primera feria ambiental que se desarrolló en la plaza.

También iniciaron operativos de limpieza del estero, comenzando en el sector de San Joaquín, operativo que este año repitieron en el sector de Las Rosas y en el sector del badán Lo Águila hasta algunos kilómetros aguas arriba desde el puente que cruza la Avenida Ambrosio O'Higgins.

Curacaví participa:

Pero esto no solamente se trata de obras sino también de poder integrar a nuestros vecinos a la gestión, porque finalmente todo lo que hacen es para nuestros vecinos y les interesa que existan los espacios para que se puedan expresar, puedan compartir y poder sacar adelante a Curacaví todos juntos. Un ejemplo de esto son nuestros adultos mayores, quienes durante el año pasado tanto en el festival como en el aniversario de la comuna que se celebró por primera vez, realizaron en conjunto pasacalles y carnavales en los que participaron los clubes de adultos mayores donde todo Curacaví salió a disfrutar de su alegría, entusiasmo y sus ganas.

También otros programas que se han ido desarrollando desde hace muchos años y que permite que todo Curacaví pueda participar, pueda tener vacaciones y pueda pasar por lo menos un día en la playa, han sido los viajes a El Quisco, llevando a 14.550 personas.

Curacaví fortalece su identidad y cultura:

Obviamente que todas estas obras y todos estos trabajos con los vecinos finalmente buscan una sola cosa, que Curacaví crezca cada día más y que crezca con las características que tiene. Es por eso que una de las áreas que hemos intervenido de forma importante durante esta gestión ha sido la Fiesta de la Chicha, y han realizado la primera celebración del Aniversario de la comuna, ocasión en la cual tuvieron un recorrido en que pudieron integrar a todos los sectores rurales, a todos los sectores de la comuna.

También hicieron un trabajo importante de poder llegar a nuestros niños con nuestra bandera, entregándola en cada Establecimiento de Educación Municipal para que ellos en el día de mañana donde vean flamear esas banderas se sientan orgullosos porque van a saber que hay alguien de Curacaví que los representa.

Curacaví ayuda:

Saben que hay destinos que requieren ayuda, que en ocasiones tienen dificultades y que necesitan ayuda en momentos difíciles. Es por eso que la municipalidad está con los brazos abiertos para tender una mano en aquellas situaciones que requieren de nuestra colaboración. Un ejemplo de esto es nuestra Clínica Dental que ya se ha ido consolidando y ha podido entregar atención a 1.200 personas.

Otro programa que los llena de orgullo es el Centro Comunitario de Rehabilitación “Guillermo Barros Echenique”, programa que ha aumentado a 10.272 las atenciones.

Otros proyectos que han ido sacando adelante son los temas de vivienda y el año pasado ocurrió un hito importante. Se partió con la construcción del proyecto de vivienda “Valle de los Sueños”, proyecto largamente esperado por nuestros vecinos y proyecto que está a escasos meses de ser entregado para que 227 familias cumplan el sueño de la casa propia. También en conjunto con una EGIS particular se logró sacar adelante otro proyecto, “Valle del Esfuerzo”, proyecto que espera que durante este año inicie sus construcciones para también dar una solución habitacional a 180 familias.

Curacaví vive sano:

Curacaví tiene un entorno privilegiado que llama a la actividad física y sana y es por eso que han querido seguir fortaleciendo el trabajo en el deporte a través de las distintas escuelas deportivas y tratando de integrar a toda la comunidad. Un ejemplo de eso es la incorporación del programa de colación BKN a los niños de los establecimientos de educación municipal. También lograron llevar zumba a más sectores rurales, incorporaron a la gestión municipal una Escuela de Karate Kamazunki y también se creó la Escuela Municipal de Rugby.

Lograron que tres canchas de clubes deportivos: el club deportivo Atlanta, club deportivo Río de la Plata y club deportivo Santa Inés logaran tener su cancha propia, canchas en situaciones que hoy día les permite llegar a futuro con mayor tranquilidad y también con gran responsabilidad porque ahora ellos son responsables de que las mejores perduren y se mantengan en el futuro para el disfrute de ellos, de sus hijos y de sus descendientes.

Curacaví se educa:

Otro proyecto que ha sido muy relevante en la comuna, porque no solo se ve como una ayuda sino como una inversión en el futuro de Curacaví, son las ayudas estudiantiles, programas que les ha permitido llegar a 1.428 jóvenes que pueden en este momento estar estudiando en educación superior.

También se implementó la Escuela para Padres en todos los establecimientos de educación municipal e incorporaron oficialmente el Programa de Integración Escolar, programa que les va a permitir poder dar espacios a todos los niños, independiente de su situación para que puedan recibir una educación de calidad en nuestros establecimientos municipales.

Todos estos avances han sido fruto del trabajo leal y comprometido del equipo municipal, al personal de educación, a quienes les agradece su cariño por la comuna el cual se plasma en su labor diaria. Finalmente agradece también a Dios las bendiciones que le ha dado a Curacaví y a su gente.

Finalmente, deja adjunto a este mensaje la copia digital del documento completo de esta cuenta pública, el cual refleja el compromiso que han adoptado como municipio para disminuir el consumo de papel.

JUAN PABLO BARROS BASSO
A L C A L D E

Se cierra la sesión siendo las 21,30 horas



JUAN ANDRADES DRAGO
SECRETARIO MUNICIPAL (S)
MINISTRO DE FE
CONCEJO MUNICIPAL

QAD/imh.